

2^e trimestre 2016

Leçon 6

Sabbat après-midi 30 avril

LE REPOS EN CHRIST

Par la contemplation de l'amour incomparable de Dieu nous revêtons Sa nature. Le Christ représenta le caractère du Dieu du ciel devant les hommes et les anges. Il démontra que lorsque l'humanité dépend entièrement de Dieu, les hommes peuvent garder Ses commandements et vivre, Sa loi devenant comme la prunelle de leurs yeux.

Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 226;
Témoignages pour les pasteurs, p. 111.

La vérité doit être implantée dans notre cœur pour diriger notre esprit et contrôler nos affections. Il faut que la parole du Seigneur mette son sceau sur notre caractère. Chaque iota, chaque trait de lettre de cette parole doit entrer dans la vie de chaque jour.

Celui qui devient participant de la nature divine se conformera à la grande règle de justice: la sainte loi de Dieu. Cette loi est la norme suivant laquelle il mesure les actions des hommes, et, au jour du jugement, elle servira de pierre de touche pour évaluer le caractère.
. *Christ's Object Lessons*, p. 314; *Les Parables de Jésus*, pp. 272, 273.

Tout comme l'arbre de la connaissance du bien et du mal fut placé au milieu du jardin d'Eden, de même le commandement du sabbat fut placé au milieu du décalogue. Concernant le fruit de l'arbre de la connaissance du bien et du mal, la restriction fut faite : « Vous n'en mangerez point... de peur que vous ne mouriez » (Genèse 3 : 3). Du sabbat Dieu déclara : tu ne le souilleras pas mais tu le garderas sacré. « Souviens-toi du jour du sabbat pour le sanctifier » (Exode 20 : 8). De même que l'arbre de la connaissance du bien et du mal était la mise à

l'épreuve de l'obéissance d'Adam, de même le quatrième commandement est la mise à l'épreuve que Dieu a donnée pour prouver la loyauté de tout Son peuple.

Le sabbat est un signe entre Dieu et Son peuple. C'est un saint jour, donné à l'homme par le Créateur afin qu'il puisse se reposer et réfléchir aux choses sacrées. Dieu l'a désigné pour être observé à travers tous les temps comme une alliance perpétuelle. Il devait être considéré comme un trésor précieux, une marque de confiance soigneusement préservée.

Our High Calling, p. 343.

Dimanche 1^{er} mai 2016

Le joug aisé de Christ

Le péché que le Christ a reproché à Chorazin et à Bethsaïda a consisté à rejeter les preuves qui eussent dû suffire à les convaincre de la vérité, s'ils avaient voulu céder à son influence. Le péché des scribes et des pharisiens, c'était de repousser dans les ténèbres de l'incrédulité l'œuvre céleste déployée sous leurs yeux. Ainsi les preuves destinées à établir leur foi furent mises en question, et les choses sacrées qui méritaient d'être reçues avec reconnaissance furent regardées comme sans valeur. Je crains qu'on ait permis à Satan d'agir sur ce même terrain; il en est résulté ceci: le bien émanant de Dieu, la riche bénédiction donnée, ont fini par être considérés comme des produits du fanatisme.

Selected Messages, bk. 1, p. 142; *Messages choisis* vol. 1, pp. 165, 166.

Jésus se confiait tout entier à Dieu et était en communion constante avec lui. Les hommes se réfugient de temps à autre à l'abri du Très-Haut, à l'ombre du Tout-Puissant ; ils y demeurent un moment, de nobles actions en témoignent ; puis la foi faiblit, la communion se brise, l'œuvre est compromise. Mais la vie de Jésus fut marquée par une confiance et une communion continuelles ; Jésus servit le ciel et la terre avec fidélité et assurance.

Dans son humanité, il implora le trône de Dieu, il l'implora jusqu'à ce qu'il reçût ce courant céleste qui met en contact l'humain avec le divin. Et la vie qu'il recevait de Dieu, il la transmettait aux hommes.

Education, p. 80; *Éducation* pp. 90, 91.

« Laissez-vous instruire par moi » dit le Christ « car je suis doux et humble de cœur, et vous trouverez le repos » (Matthieu 11 : 29).

Si vous avez effectivement été à l'école du Christ, Il peut s'attendre à ce que vous manifestiez, dans votre caractère et votre comportement, l'humilité si magnifiquement représentée par Son caractère. Le Christ ne veut pas se charger d'instruire les propres-justes, les vaniteux et les entêtés. Si de telles personnes viennent à lui pour lui demander : « Qu'est-ce que la vérité ? » Il ne leur répondra pas. Il ne guidera que les humbles dans leur jugement ; c'est à eux qu'Il dévoilera ses voies. Salomon était naturellement doté d'un jugement sûr, et d'une grande puissance de raisonnement, mais devant Dieu il se considérait comme un petit enfant. Avec humilité, il Lui avait demandé la sagesse et ne l'avait pas fait en vain. Si vous recherchez réellement la vérité, avec de justes mobiles, vous vous joindrez à l'ensemble de ceux qui l'ont déjà acceptée. Mais si vous cherchez dans les Écritures, et chez différents auteurs, les doctrines qui correspondent à vos opinions préconçues, et si vous avez déjà établi votre foi, vous deviendrez prétentieux, sûrs de vous et inflexible.

Testimonies for the Church, vol. 3, p. 448.

Lundi 2 mai 2016

Agitation autour d'un jour de repos

Jésus était venu pour « rendre sa loi grande et magnifique » (Ésaïe 42 : 21). Loin d'en amoindrir la dignité, il voulait l'accroître. L'Écriture déclarait : « Il n'aura ni défaillance ni découragement jusqu'à ce qu'il ait établi la justice sur la terre » (Ésaïe 42 : 4). Il était venu pour libérer le sabbat des lourdes exigences qui en faisaient une malédiction plutôt qu'une bénédiction.

C'est pour cette raison qu'il avait choisi le sabbat pour opérer la guérison de Bethesda. Cette guérison eût pu se faire aussi bien un autre jour de la semaine et la guérison eût pu avoir lieu sans que l'ordre fût donné d'emporter le lit. Mais alors l'occasion cherchée par Jésus eût manqué. Un dessein plein de sagesse était à la base de tous les actes du Christ pendant sa vie terrestre. Chacun de ses actes revêtait une grande importance en rapport avec son enseignement. Parmi les malheureux rassemblés près de la piscine il choisit le cas le plus désespéré pour exercer son pouvoir guérisseur ; il ordonna à cet homme de porter son lit à travers la ville, publiant ainsi l'œuvre magnifique accomplie en sa faveur. Ceci susciterait la question de savoir ce qui est loisible de faire le jour du sabbat et Jésus aurait l'occasion de dénoncer les restrictions arbitraires imposées par les Juifs au jour du Seigneur et de proclamer la nullité des traditions.

Jésus leur fit savoir que l'acte de travailler au soulagement des affligés était en harmonie avec la loi du sabbat, en harmonie aussi avec le ministère des anges de Dieu qui font constamment la navette entre ciel et terre pour soulager l'humanité souffrante. Jésus a dit : « Mon Père travaille jusqu'à présent. Moi aussi, je travaille ». Tous les jours sont les jours de Dieu, au cours desquels il accomplit ses desseins à l'égard de la famille humaine. Si l'interprétation que les Juifs donnaient à la loi était juste, Jéhovah se trouverait en faute, lui qui vivifie et soutient tout ce qui vit depuis qu'il jeta les fondements de la terre ; dans ce cas, celui qui a déclaré que son œuvre était bonne et qui a institué le sabbat pour commémorer son achèvement eût dû cesser toute activité et arrêter la marche de l'univers.

L'activité du ciel est incessante, et les hommes ne devraient jamais cesser de faire du bien. Le sabbat ne doit pas être un temps d'oisiveté. La loi défend tout travail séculier ayant pour but le gain; tout travail destiné à procurer plaisir ou profit est interdit par la loi ce jour-là. Tout comme Dieu a cessé de créer, s'est reposé le sabbat et l'a béni, l'homme doit renoncer à ses occupations habituelles et consacrer ces heures sacrées à un repos salutaire, au culte, à de bonnes actions. En guérissant un malade, le Christ était en accord parfait avec la loi. Il honorait le sabbat.

The Desire of Ages, pp. 206, 207; *Jésus-Christ* pp. 188-190.

Au cours de son ministère terrestre, le Christ insista sur les exigences du sabbat. Dans tous ses enseignements, il manifesta de la vénération pour cette institution qu'il avait lui-même créée. De son temps, le sabbat était si peu respecté que son observance reflétait le caractère égoïste et despotique de l'homme, plutôt que celui de Dieu. Jésus rejeta la fausse doctrine enseignée par ceux qui prétendaient connaître le Seigneur et l'avaient dénaturé. Bien qu'il fût impitoyablement poursuivi par la haine des rabbins, il continua résolument à observer le sabbat selon la loi de Dieu, sans même paraître se conformer à leurs exigences.

Prophets and Kings, p. 183 ; *Prophètes et rois*, p.137.

Mardi 3 mai 2016

La réponse de Jésus

Loin de chercher une excuse pour ce dont il était accusé, ou d'expliquer les motifs de sa conduite, Jésus se dressa contre les chefs : son rôle d'accusé céda la place à celui d'accusateur. Il leur reprocha leur dureté de cœur et leur ignorance des Ecritures. Il déclara qu'ils avaient rejeté la Parole de Dieu puisqu'ils avaient rejeté celui que Dieu avait envoyé. « Vous sondez les Ecritures parce que vous pensez avoir en elles la vie éternelle: ce sont elles qui rendent témoignage de moi » (Jean 5 : 39).

Les Juifs, en possession des Ecritures, s'imaginaient obtenir la vie éternelle par une simple connaissance extérieure de la Parole. Mais Jésus dit : « Sa parole ne demeure pas en vous. » Ayant rejeté le Christ dans sa Parole ils l'avaient rejeté en sa personne. « Vous ne voulez pas venir à moi pour avoir la vie ! » dit-il.

The Desire of Ages, pp. 211, 212; *Jésus-Christ* pp. 195, 196.

Les hommes peuvent devenir exactement ce que les pharisiens étaient: Constamment à l'affût pour condamner le plus grand des maîtres que ce monde ait connu. Le Christ donna des évidences irréfutables qu'il était envoyé par Dieu et cependant, les dirigeants juifs assumèrent la tâche que l'ennemi les poussa à accomplir, et ils accusèrent le Créateur et le Seigneur du Sabbat d'être un transgresseur du Sabbat! Oh, la folie et la faiblesse des hommes !

Il est des personnes aujourd'hui qui agissent exactement de la même manière. Elles s'aventurent à prononcer un jugement sur l'œuvre de Dieu, parce qu'elles se sont exercées à faire ce que le Seigneur ne leur a jamais demandé. Elles feraient mieux d'humilier leur cœur devant Dieu, et de ne pas essayer de toucher l'arche du Très-Haut, sinon la colère du Seigneur pourrait s'abattre sur elles. Si jamais le Seigneur a parlé par mon intermédiaire, je dois témoigner qu'elles ont entrepris une œuvre malsaine de critique et de jugements qui n'est pas juste, je le sais . N'étant que des êtres limités, elles-mêmes dans les ténèbres, elles supposent que ce sont les autres qui sont dans l'erreur.

Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 294;

Témoignages pour les pasteurs, pp 145, 146.

Dieu voyait en effet qu'un Sabbat était pour l'homme une nécessité indispensable, même dans le paradis. Ce dernier avait besoin, un jour sur sept, de mettre de côté ses propres intérêts, pour se vouer plus exclusivement à la contemplation des œuvres de Dieu et pour méditer sur sa puissance et sa bonté. Il lui fallait un Sabbat pour lui rappeler plus vivement l'existence de Dieu et éveiller en lui la gratitude, parce que ses jouissances et ses biens provenaient tous de la main généreuse du Créateur.

Dieu destine le Sabbat à être un moyen d'attirer l'esprit de l'homme vers la contemplation de ses œuvres créées. La nature parle à ses sens et lui déclare qu'il y a un Dieu vivant, le Créateur et Maître suprême de tout ce qui existe.... La beauté qui revêt la terre nous est un signe de l'amour de Dieu. Il se révèle, cet amour, dans les ravissants paysages, dans les arbres majestueux, dans les boutons de fleurs, et leurs délicates corolles. Tout dans la nature nous parle de Dieu. Or le Sabbat, dirigeant sans cesse les yeux des hommes vers Celui qui les a tous créés, les convie à ouvrir le grand livre de la nature, et à lire la puissance, la sagesse et l'amour du Créateur.

Patriarchs and Prophets, p. 48 ;

Patriarches et prophètes, Librairie polyglotte Bâle p. 42.

Mercredi 4 mai 2016

Guérison le jour du sabbat

Au cours de la journée, tous devraient avoir l'occasion de sortir. Comment les enfants pourraient-ils acquérir une meilleure connaissance de Dieu et comment leurs esprits pourraient-ils être plus favorablement impressionnés, sinon en passant une partie de leur temps en plein air, non pour jouer, mais pour être en compagnie de leurs parents? Que les jeunes esprits associent la pensée de Dieu à la contemplation de la nature, que leur attention soit attirée sur les gages que le Seigneur a donnés de son amour pour l'homme en créant le monde. Cela les intéressera vivement. Ils ne courront pas le danger de mêler la pensée de Dieu avec tout ce qui est triste et sévère, mais lorsqu'ils verront la magnificence de ce qu'il a fait pour le bonheur de l'homme, ils seront amenés à le considérer comme un Père tendre et aimant.

Testimonies for the Church, vol. 2, p. 583; *Témoignages*, vol. I, p. 317.

Le Sauveur passait plus de temps et dépensait plus d'énergie à guérir les malades qu'à prêcher. Sa dernière recommandation à Ses disciples, Ses représentants sur la terre, concernait l'imposition des

mains aux malades pour qu'ils fussent guéris. Quand le Maître reviendra, Il accordera Ses louanges à ceux qui auront visité les malades et soulagé les affligés.

Le Christ éprouva une tendre sympathie pour l'humanité déchue et souffrante. Si vous désirez devenir Ses disciples, il vous faut cultiver la compassion et la sympathie. Un vif intérêt pour les souffrances d'autrui doit remplacer l'indifférence devant les malheurs humains. La veuve, l'orphelin, le malade et le mourant auront toujours besoin d'aide. Il y a là une bonne occasion de prêcher l'Évangile – de parler de Jésus, l'espérance et la consolation de tous les hommes. Quand le corps souffrant a été guéri, et que vous avez manifesté de l'intérêt pour celui qui est affligé, alors le cœur s'ouvre, et vous pouvez y verser le baume céleste. Si vous regardez à Jésus, si vous recevez de Lui la connaissance, la force et la grâce, vous pouvez communiquer à d'autres la consolation, parce que le Consolateur est avec vous.

Counsels on Health, p. 34 ; *Conseils sur la santé*, p.34.

Dieu devrait-il interdire au soleil d'exercer sa fonction bienfaisante le jour du sabbat et empêcher ses rayons salutaires de réchauffer la terre et d'entretenir la végétation ? Est-ce que l'ensemble des astres doit rester immobile en ce saint jour ? Devrait-il ordonner aux ruisseaux de cesser d'arroser les campagnes et empêcher les mouvements de l'océan ? Le blé et le maïs doivent-ils cesser de croître, la grappe qui mûrit doit-elle retarder de se colorer ? Les arbres et les fleurs doivent-ils renoncer à produire leurs boutons et leurs fleurs pendant le sabbat ?

Dans ce cas, les fruits de la terre feraient défaut aux hommes, ainsi que les bienfaits qui font aimer la vie. Il faut que la nature poursuive son cours invariable. Si Dieu retirait sa main un seul instant, l'homme languirait et mourrait. L'homme a, lui aussi, une œuvre à accomplir en ce jour. La vie a des besoins qui réclament notre attention ; les malades doivent être soignés ; les nécessiteux doivent être secourus. Celui-là ne sera pas exaucé qui néglige de soulager la souffrance le jour du sabbat. Le saint jour de repos de Dieu a été fait pour l'homme, les actes de miséricorde s'accordent parfaitement avec cette intention.

Dieu ne veut pas qu'une seule heure de douleur afflige ses créatures qui pourraient être soulagées un jour de sabbat ou tout autre jour.

The Desire of Ages, pp. 206, 207 ; *Jésus-Christ* pp.189, 190.

Jeudi 5 mai 2016

Garder le sabbat

Selon le quatrième commandement, le jour du sabbat doit être consacré au repos et aux services religieux. Tout travail séculier doit donc être interrompu, mais on peut accomplir ce jour-là des œuvres de miséricorde. Ni le moment, ni le lieu ne les limitent. Soulager les affligés, consoler ceux qui pleurent, voilà une œuvre d'amour qui honorera le Seigneur et son saint jour.

Welfare Ministry, p. 77 ; *Le ministère de la bienfaisance*, p. 61.

Pour garder au sabbat son caractère de jour sanctifié, il n'est pas nécessaire de s'enfermer entre quatre murs, loin de la beauté de la nature, privé du grand air vivifiant. Nous ne devons en aucun cas permettre à nos affaires quotidiennes, à nos soucis, de distraire nos esprits pendant le jour du Seigneur, qu'il a sanctifié. Il ne faut pas que nos pensées s'arrêtent sur des sujets de caractère mondain. Mais nos âmes ne peuvent être restaurées et vivifiées si nous restons confinés pendant toute la journée du sabbat dans une pièce à écouter de longs sermons et des prières formalistes et fastidieuses. C'est faire mauvais usage du sabbat de l'Eternel que de le célébrer ainsi et de ne pas atteindre l'objet pour lequel il a été institué. Le sabbat a été fait pour l'homme, pour lui être en bénédiction en détournant son esprit du travail séculier et en le dirigeant vers la contemplation de la bonté et de la gloire de Dieu. Il est nécessaire que le peuple de Dieu s'assemble pour parler de son Créateur, pour échanger ses idées à propos des vérités contenues dans la sainte Parole et pour consacrer quelque temps à la prière. Mais ces réunions, même le jour du sabbat, ne devraient pas être rendues fastidieuses par leur longueur et leur manque d'intérêt.

Testimonies for the Church, vol. 2, p. 583 ;
Témoignages, vol. I, pp. 316, 317.

Nos vies doivent être cachées avec le Christ en Dieu. Nous devons connaître personnellement le Christ afin de le présenter convenablement au monde. Où que nous soyons, que notre lumière luise dans nos bonnes œuvres, et ce à la gloire de Dieu. C'est là la grande et importante tâche de notre vie. Ceux qui sont réellement sous l'influence du Saint-Esprit, démontreront sa puissance par une application pratique des principes éternels de la vérité. Ils révéleront par là que l'huile sainte tirée des deux rameaux d'olivier, c'est-à-dire le Saint-Esprit, est versée dans l'âme. Leurs paroles seront imprégnées de la puissance du Saint-Esprit afin d'assouplir les cœurs et de les soumettre. Il sera manifeste que ces paroles sont esprit et vie.

Letter 352, 1908 dans *Reflecting Christ* p. 130.

Prenez l'œuvre du Christ comme exemple. Il allait partout, faisant le bien, nourrissant les affamés et guérissant les malades. Aucun de ceux qui venaient à lui ne repartait déçu. Chef des cours célestes, il revêtit notre chair et habita parmi nous. Sa vie fut un exemple de ce que nous devons faire. Son tendre amour, sa pitié, condamnent notre égoïsme et notre cruauté.

Welfare Ministry, p. 53 ; *Le ministère de la bienfaisance*, p. 43.

Vendredi 6 mai 2016

Pour aller plus loin :

« VENEZ A MOI »

« Venez à moi, vous tous qui peinez sous la charge ; moi, je vous donnerai le repos » (Matthieu 11 : 28).

Beaucoup de ceux qui entendent cette invitation, bien que soupirant après le repos, prennent des sentiers escarpés en serrant leurs fardeaux dans leur cœur. Jésus les aime et aspire à les porter, avec leurs fardeaux, dans ses bras puissants. Il désire faire disparaître les peurs et les incertitudes qui les empêchent de vivre dans le repos et la

paix ; mais il faut, d'abord, qu'ils viennent à Lui et Lui confient les détresses secrètes de leur cœur. ...

Parfois nous déposons nos soucis dans des oreilles humaines et partageons nos afflictions avec des personnes qui ne peuvent nous aider, en négligeant d'aller à Jésus, alors qu'il est capable de transformer nos chagrins en moments de joie et de paix. ...

Il propose de devenir notre ami et de marcher avec nous dans les moments les plus durs de notre vie. Il nous dit : « Je suis le Seigneur ton Dieu, marche avec moi et j'éclairerai ton chemin. » Jésus, la Majesté des cieux, offre à ceux qui viennent à Lui avec leurs fardeaux, leurs faiblesses et leurs besoins, de devenir ses compagnons de route. ...

Par son appel il nous invite à vivre une vie pure, sainte et heureuse – une vie de paix et de repos, de liberté et d'amour - ainsi qu'un riche héritage à venir : la vie éternelle. ... Nous avons le privilège de pouvoir marcher journallement dans le calme, la joie et la proximité de Jésus.

Le repos d'esprit se trouve lorsque toute propre justice, tout raisonnement partant d'un point de vue égoïste, sont mis de côté. Une entière soumission et l'acceptation de ses directives sont le secret d'un repos parfait au sein de Son amour. ... Limitez-vous à ne réaliser que ce qu'il vous demande... et soyez assuré que Dieu réalisera toutes ses promesses. ... Êtes-vous venu à Lui en renonçant à tous vos plans improvisés, à tous vos doutes et à toute votre propre justice ? Venez à Lui tel que vous êtes, faible, sans force et prêt à mourir.

Quel est le « repos » promis ? – C'est une prise de conscience du fait que Dieu est vérité, qu'Il ne décevra jamais celui qui vient à Lui. Son pardon est entièrement gratuit, et son accueil est à la fois, paix de l'âme et repos dans son Amour.

Our High Calling p. 97.